



Ottawa, Canada

Volume 7, N° 48
(Hebdomadaire)

le 28 novembre 1979

Prix du pétrole, objet de la Conférence des premiers ministres	1
Victoires libérales au Québec	3
Catastrophe ferroviaire en Ontario	4
Nouveau système informatique pour la diffusion de données sur l'énergie	4
Le 11 novembre, les Canadiens se souviennent	4
Nouveau système de traitement rapide des textes	5
Hommage de la Chine au docteur canadien Norman Bethune	5
Centre francophone de Toronto	6
La leçon de courage de "Dot"	6
Nouvelle surtaxe pour produits horticoles importés	6
Championnat national de cuisine	6
Centre Jules-Léger	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Prix du pétrole, objet de la Conférence des premiers ministres

Les éléments essentiels d'une véritable stratégie énergétique nationale, préconisés par le gouvernement, ont été énumérés par M. Joe Clark, premier ministre du Canada, lors de la Conférence des premiers ministres tenue à Ottawa le 12 novembre en vue de négocier, entre Ottawa et les provinces productrices, une nouvelle entente pour la fixation du prix du pétrole.

M. Clark a déclaré que le prix du pétrole doit être suffisamment élevé pour créer de nouvelles sources d'approvisionnement, et que le régime de fixation des prix doit être raisonnablement prévisible pour permettre à l'industrie une planification à long terme. Il faut également encourager l'économie d'énergie, substituer au pétrole de nouvelles sources d'énergie plus abondantes et moins coûteuses et réduire notre consommation de pétrole. Il est essentiel d'accroître la participation directe des Canadiens dans le secteur énergétique, surtout dans le cas de nouveaux projets.

Jusqu'ici, les consommateurs canadiens ont été coupés des réalités du mar-

ché mondial du pétrole par une politique qui subventionne leur consommation, a expliqué le Premier Ministre. Chaque baril de pétrole acheté sur les marchés internationaux coûte actuellement entre \$25 et \$35. Le prix payé directement par les raffineurs canadiens est d'environ \$16. La différence est subventionnée. La consommation de pétrole canadien est subventionnée par les producteurs et les provinces productrices, plus particulièrement l'Alberta. Le montant versé jusqu'ici aux consommateurs de pétrole canadien atteint près de \$20 milliards. Les États-Unis, qui ont adopté une pareille politique restrictive, a poursuivi le Premier Ministre, ont maintenant décidé de laisser monter les prix au niveau des prix mondiaux d'ici le 30 septembre 1981. "Cette nouvelle politique, a déclaré M. Clark, élimine un obstacle important aux décisions difficiles à prendre concernant les prix du pétrole au Canada."

Fixation du prix du pétrole

Le gouvernement fédéral a proposé une augmentation annuelle de \$4 le baril jus-



M. Clark (deuxième à partir de la gauche) s'entretient avec ses homologues provinciaux.

Dernière heure

Au moment de mettre sous presse, nous apprenons la démission de M. Pierre Elliott Trudeau du poste de chef du Parti libéral du Canada. M. Trudeau restera chef de l'Opposition aux Communes jusqu'à l'élection d'un nouveau chef libéral, probablement au printemps. Dans son prochain numéro, *Hebdo Canada* consacra un article à la carrière de M. Trudeau.